
 

       

 

 

 

 

 

       RAPPORT MORAL 

 

Chers tous, 

 

Nous sommes réunis pour notre Assemblée Générale annuelle avec une saveur 

particulière puisque vous le savez, tous les quatre ans, comme les Jeux Olympiques, 

c’est le moment de faire un bilan sur les années passées (2017-2018-2019-2020) et de 

se projeter sur l’Olympiade à venir (2021-2022-2023-2024). Ce sera également mon 

dernier rapport en tant que Secrétaire Générale car la récente réforme statutaire ne me 

permettra plus d’exercer de mandat électif, mais je continuerai à conseiller les nouveaux 

bénévoles qui nous remplaceront. 

 

2017 fut l’année de lancement de la création de la Ligue Île-de-France (IDF) avec une 

départementalisation en 8 entités et une particularité administrative consistant dans le   

rattachement des associations sportives présentes en outre-mer de Guadeloupe, 

Guyane et Martinique. 

Les objectifs partagés étaient à l’origine le développement des associations, la mise en 

place d’un calendrier d’évènements départementaux, et la création de sélections 

départementales. Pourtant aujourd’hui, le constat est que certains départements ne 

participent pas à la politique de développement de la ligue et ce malgré des moyens 

financiers et humains mis à leur disposition. En effet, tous les départements franciliens 

à l’exception de la Seine-et-Marne ont un référent issu de la FSPN ou de la DDSP ou 

DTSP locale. 

Le nouveau Comité directeur de la ligue aura ainsi à cœur de travailler de concert avec 

les départements dont les mandats électifs seront également renouvelés au cours de cette 

année. Des critères de subventions devront probablement être mis en place afin 

d’accompagner les départements dans l’animation et le développement de leurs activités 

sportives mais aussi de leur tissu associatif local. 

 



 

 

2018 fut l’année de la numérisation avec la mise en place de l’outil Sportpolice.fr  

Cet outil a rapidement donné une nouvelle dimension à notre Fédération en termes de 

communication à travers la publication d’articles, et pour les dirigeants avec un gain de 

temps, si précieux pour des bénévoles. La plateforme permet une gestion dématérialisée 

de leurs événements/convocations/validations des licences et enfin pour les licenciés une 

adhésion simplifiée et un espace personnel avec accès à leur licence et convocations. 

Une réussite de l’avis de tous. Tout nouvel outil, même très intuitif, nécessite néanmoins 

une formation que la Fédération a récemment déléguée aux ligues. En février 2020, la 

ligue IDF était la première et seule à organiser une formation de ce type et depuis elle a 

tenu au coup par coup à chaque création d’association, une formation particulière pour 

tous les nouveaux dirigeants. Lorsque la situation sanitaire le permettra de nouvelles 

formations seront organisées pour ceux qui ont le projet de création d’association, pour 

les nouveaux dirigeants, et pour ceux déjà en place mais qui n’utilisent pas toutes les 

fonctionnalités de l’outil. 

 

2019 fut une année de transition et de référence. 

Comment ne pas penser et saluer tout d’abord le travail réalisé par mon prédécesseur 

Monsieur Éric Rondot, Secrétaire Général de la Ligue Île-de-France de sa création le 22 

novembre 2016, à l’arrêt de ses fonctions pour mise à la retraite le 26 janvier 2019. J’ai 

ainsi pris mes fonctions de Secrétaire Générale à cette date, en cours d’Olympiade avec 

la volonté de poursuivre le travail accompli avec Yann Lecoq, Trésorier Général de la 

ligue IDF. Nous avons commencé par étoffer le calendrier des activités avec la volonté 

d’un régional par discipline individuelle comme collective. Nous avons aussi assuré la 

mixité dans toutes nos manifestations régionales, et sélections départementales. Nous 

avons également doublé le nombre de participants à la Run PP, faisant de cet événement 

FSPN celui réunissant le plus grand nombre de policiers avec près de 1200 participants. 

Enfin, nous avons développé de nouvelles conventions de partenariats et mis en place 

des communications ciblées par mailing. Le résultat fut le record de licenciés et du taux 

de féminisation, faisant de cette année 2019, une année de référence !  

 

2020 avec la COVID 19, et la fermeture des salles de sport, fut l’année de la réflexion.  

Notre progression de licenciés s’est malheureusement stoppée en fin d’année 2020 avec 

une perte de près de 25% de licenciés, et n’a pu atteindre le gain de 3% de licences 

annuelles, demandé par la FSPN. Néanmoins, nous pouvons être satisfaits de la 

progression du nombre d’associations qui s’élève à environ cinq par an passant de 140 

en 2017 à 161 associations en 2020. De plus, seules les licences annuelles étant prises  

https://www.sportpolice.fr/ligues-regionales/ile-de-france/telechargements/


 

 

en compte dans le taux d’augmentation des licences, il est à souligner l’effort des 

départements pour transformer les licences journées en licences annuelles. La ligue IDF 

représente environ un quart des licences fédérales, pourtant nous sommes avant dernier 

en termes de taux de pénétration. En effet, avec un total d’effectifs de 55818 policiers 

recensés en Île-de-France et un objectif fédéral à 17%, il nous faudrait totaliser au moins 

9500 adhésions. Ce challenge passera par l’objectif de 100% d’associations dans 100% 

des services et surtout le travail conjoint des départements avec la Ligue. Enfin, si la 

Fédération nous anime sur un taux de 16% de féminisation et que nous avons toujours 

été au-dessous, nous ne pouvons s’en contenter. Notre projet consistera donc dans la 

mise en œuvre d’événements destinés à accroître le nombre de licences féminines. 

 

LIDF Licences Taux Licences journée Taux Pénétration Taux Féminisation 

2017 5500 Non communiqué 9,9% 23% 

2018 6002 12% 10,8% 22% 

2019 6401 8% 11,4% 22,3% 

2020 4787 1% 8,6% 21% 

 

Avec la pandémie, nous nous sommes adaptés en proposant des événements sportifs 

virtuels, et des réunions en visioconférence lorsque le présentiel n’était plus autorisé. 

Nous avons aussi créé une newsletter pour garder le contact avec les inscrits à la RUN 

PP reportée en 2021 dont la date reste encore indéterminée. Enfin, la Ligue IDF a 

accompagné le renouvellement et l’achat de petit matériel, et d’équipement des 

associations dans les départements. Une attention particulière a été portée en faveur de 

nos associations d’outre-mer avec l’attribution d’une subvention de la Fédération 

PSF/ANS. Le soutien de la ligue aux associations s’est aussi concrétisé par l’attribution 

d’une subvention sur nos fonds associatifs, en accord avec le résultat du sondage fédéral 

lancé fin 2020. Ce sondage a mis en évidence le besoin d’une pratique sportive non 

compétitive, conviviale, et au plus près de son service. Des journées cohésion avec notre 

matériel Laser Run ont également pu être réalisées et plus particulièrement dans les sites 

des Compagnies Républicaines de Sécurité franciliennes afin de contribuer au 

développement de la cohésion par le sport dans les services de Police. La ligue Île-de-

France contribue à la démonstration du rôle essentiel de la FSPN au sein de notre 

administration en organisant les journées prévention santé et en 2020, en ayant 

accompagné le premier stage organisé par la Mission d’Accompagnement des Blessés 

(MAB) avec l’animation d’une activité sportive de Marche Nordique.  

 



 

 

2021 sera l’année de la réorganisation.  

En effet, tout d’abord en raison de la pandémie qui nous touche plus tôt dans la saison. 

Cette année nous demandera donc encore plus d’efforts pour fidéliser et attirer dans un 

contexte difficile des licenciés. Nous avons innové tout d’abord car nous sommes la 

seule ligue à offrir notre quote-part de licence qui est de cinq euros par adhérent 

renouvelant sa licence au cours de l’année 2021. Pour 2022, nous proposerons de 

retrouver le montant de la quote-part ligue qui était initialement prévue en 2021 et 

identique depuis 2017, soit cinq euros. D’autre part, nous avons profité de la mise à 

disposition de deux jeunes en service civique, Mathias Pouchain et Jonathan Valcarès, 

pour faire évoluer nos outils de communication et plus particulièrement les réseaux 

sociaux avec des contenus spécifiques et articulés entre le site Sportpolice.fr, notre page 

Facebook et depuis peu notre page Instagram. Un nouvel événement virtuel et deux jeux 

concours vont aussi être proposés à nos licenciés ces prochaines semaines. 

Dès que le contexte sanitaire le permettra, nous restons également prêts pour 

l’organisation de nos traditionnelles manifestations régionales, car elles ne demandent 

qu’à avoir lieu. Nous avons aussi créé trois nouveaux postes de CTL et leurs équipes 

départementales, qui ont hâte de pouvoir démarrer leur discipline (Laser run, CrossFit 

et Plongée sous-marine). 

Enfin, cette Assemblée Générale fait suite à celle fédérale qui a mis en conformité nos 

statuts avec ceux du Comité National Olympique et Sportif (CNOSF). Cette réforme 

était essentielle puisque l’ancien système faisait courir un risque sur l’attribution de 

l’agrément par le Ministère des sports à notre fédération. Les élus, représentants du 

pouvoir politique, seront donc exclusivement des bénévoles. Les professionnels mis à 

disposition de la FSPN seront chargés de la mise en œuvre des orientations décidées par 

les élus. De plus, l’interdiction ou la limite importante aux extérieurs et retraités 

d’intégrer nos instances dirigeantes, ne pouvaient plus tenir face à la raréfaction du 

bénévolat et l’ouverture de l’Administration à ces catégories de personnes pour intégrer 

les effectifs. Cette gouvernance entraînera donc une nouvelle organisation avec des élus 

bénévoles et quatre personnels permanents : un Responsable Administratif et Financier 

(RAF), Monsieur Yann Lecoq et trois Conseillers Techniques Régionaux (CTR), 

Monsieur Cyril Picard, Madame Séverine Lanoue, et un nouveau qui sera bientôt 

recruté. 

Une nouvelle page se tourne donc car avec les élections, ce sont de nouveaux collègues 

qui exerceront les fonctions de Secrétaire Général et Trésorier Général. Avec Yann, nous 

sommes ainsi professionnalisés dans nos fonctions et avons hâte de travailler avec les 

bénévoles qui détiendront nos anciens mandats électifs, avec pour objectif de poursuivre 

le développement de notre jeune ligue. 



 

 

J’en profite pour remercier nos bénévoles qui s’investissent au quotidien à nos côtés et 

plus particulièrement notre Présidente Sophie Barek pour sa disponibilité. Je félicite nos 

bénévoles qui se sont portés candidats et ceux qui viennent d’être élus au Comité 

Directeur fédéral afin de porter la voix de notre ligue dans les prises de décisions et 

détermination de la politique fédérale à venir.  

Enfin un grand merci à nos partenaires qui nous accompagnent depuis 2017 et restent 

toujours à nos côtés malgré une plus faible visibilité pour eux depuis deux ans.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Merci de votre attention. 

 

Séverine Lanoue 

Secrétaire Générale de la Ligue IDF de la FSPN 


